



EL TOREO

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES

SE SUSCRIBE

En las principales librerías de España, ó dirigiéndose directamente al Administrador de este periódico, calle del Espíritu Santo, 18.—Madrid.
Teléfono 1.018.

PRECIOS DE SUSCRICION

MADRID Y PROVINCIAS		EXTRANJERO	ULTRAMAR
Trimestre.....	2 pesetas.	Trimestre.....	5 francos.
Un año.....	8	Un año.....	15
		Trimestre.....	1 peso.
		Un año.....	3

NÚMEROS ATRASADOS

Del año corriente, cualquiera que sea su fecha. 25 cént.
De años anteriores..... 50
Teléfono 1.018.

AÑO XXII.

Madrid.—Viernes 16 de Agosto de 1895.

NÚM. 1.145

Plaza de Toros de Madrid

13.^a corrida de novillos celebrada el día 15 de Agosto de 1895.

Sigue la diosa Fortuna favoreciendo á Jimeno, que hace su agosto en Agosto con Villita y Algabeño, en cada fiesta que larga con los dos jóvenes diestros, que hoy son los niños mimados del público madrileño. Ayer, tercera corrida en que figuraban ellos, con seis toros de Veragua, vió en la plaza el tercer lleno, agotándose el papel mucho antes de dar comienzo. La reventa, que no pierde ripio, buscó su provecho, y en sus manos los billetes de los preferentes puestos, se cotizaron con primas que ya quisiera el Gobierno que en Bolsa alcanzaran cuatros, interiores y pequeños. Y esto probará, mejor que todos los argumentos del mundo que se adujeran, á estimados compañeros, cuya opinión respetamos, que siendo ambos novilleros, gustan más que muchos otros diestros hechos y derechos. Y algo tendrán los muchachos, á pesar de sus defectos, cuando la masa común, la masa sana del pueblo, no se entusiasma con otros y se entusiasma con ellos. Y cien ojos vieron más que dos, en todos los tiempos.

Y basta de renglones desiguales, que ya es hora de entrar en materia y dar cuenta de lo ocurrido



EL JEREZANO

en el circo taurino, que presentaba un magnífico aspecto al llegar al supremo instante de dar principio la fiesta.

Ni una sola localidad había vacante. A la hora convenida, ocupó el puesto de preferencia en el palco municipal el Teniente de alcalde encargado de presidir el espectáculo, que ayer lo era D. Joaquín de la Concha Alcalde.

Dadas las oportunas órdenes, hizo su presenta-

ción el personal de coleta, comandado por Villita y Algabeño, que tenía la misión de entenderse con los seis cornúpetos del Duque, que descansaban desde algunas horas antes en los cuartos oscuros.

Apercibido al combate, y corrida la llave, el célebre Carlos Albarrán dejó en el pleno goce de sus derechos taurómicos al primero de los seis veraguenses en disponibilidad.

Atendía por *Aguardentero*, y era ensabanado, capirote, botinero y mogón del derecho.

Salió con pies, remañando tras los monos y peones en las propias tablas.

Villita le saludó con cinco verónicas.

E inmediatamente entró en pelea la gente del castoreño, contra los que la emprendió con bravura el de Veragua, saludando de primera intención al Chano.

Moreno entró en juego, y puso un puyazo, llevándose á cambio un tumbo soberano.

Vuelve á turnar el Chano, el torillo recarga, y el jinete hace lo propio, metiendo más de medio metro de palo en el cuerpo de la res.

Meté el propio muchacho otra vara, con iguales recargues, saliendo el bicho sin facultades de la suerte.

El presidente, con mucha oportunidad, ordena el cambio de tercio.

Bernardo y Gonzalito eran los encargados de llenarlo.

Bernardo, que entró por delante, dejó un par bueno al cuarteo, repitiendo con otro en la misma forma, pasadero.

Gonzalito, entrando bien, dejó un palito suelto.

Villita, que lucía traje azul con golpes de oro y cabos rosa pálido, pronunció el discurso consiguiente, y en cuanto dió fin de la arenga, salió en busca de su adversario, que estaba quedado.

Y una vez en jurisdicción, larga cuatro pases altos, uno ayudado y cuatro con la derecha para un pinchazo tomando hueso.

Cinco pases con la derecha y uno alto, son el prólogo de otro pinchazo idéntico al anterior.

Diez pases altos emplea para otro nuevo pinchazo en buen sitio.

Y un pase alto y otro con la derecha preceden á una estocada muy buena, á toro parado.

Al terminar su cometido, en el que tardó seis minutos, fué aplaudido por la concurrencia.

Atendía el segundo por Campechano, y era negro, con bragas y un tanto gacho; salió moviendo con suma ligereza los cuatro remos.

Y arreo tras de la gente hasta las tablas del 8, en donde alcanzó á Zayas en el momento de saltar, conforándose con darle un susto y quitarle una zapatilla.

Hubo el correspondiente premio de capotazos para que entrara en pelea la gente montada, con la que el versiguero se mostró bravo y voluntario.

El Grajo fué el primero que le tentó la piel, llevándose un porrazo á buena cuenta, que debió gustarle poco, puesto que desde aquel momento, hasta terminar la corrida, esquivó cuanto pudo entrar en suerte.

La segunda vara correspondió al Moreno, que no sufrió percance de ningún género.

Chano, entrando con guapeza, puso seguidas tres buenas, á cambio de un porrazo, bueno también, siendo aplaudido.

Moreno cerró el tercio con una vara trasera.

El Chano fué objeto de una ovación al retirarse á descansar.

Malaver y Zayas se encargaron de llenar el segundo tercio, clavando el primero dos pares al cuarteo, bajo uno de ellos, y metiendo Zayas otro par bueno en la forma referida.

El Algabeño, de coriuto y oro, con cabos negros, obtiene el permiso de rubrica, y sale decidido en busca del cornúpeto, que andaba bien, y después de mandar retirar á la gente, que no obedece las órdenes, da al bicho un pase natural, dos altos y dos de pecho, para dejar un pinchazo alto, toman do hueso.

La segunda faena del matador consistió en un pase con la derecha, dos altos y una estocada corta y tendida, saliendo por la cara.

Cuatro pases con la derecha, dos altos y una estocada delantera, saliendo trompicado por la cara, compusieron la tercera.

Y terminó con cuatro pases altos, uno con la derecha y un descabello á la primera.

Aplausos.

Gastó el muchacho en lo indicado seis minutos.

Fuó el tercero Monito, jabonero sucio, abierto de defensas y buen mozo.

Tardeó en su pelea con la tanda de jinetes, siendo los que en ella intervinieron Moreno, Chano, Grajo y Melones.

Moreno correspondió la primera embestida, llevándose una caída á buena cuenta.

El Chano metió la segunda en todo lo alto, apeándose de golpe y perdiendo la cabalgadura.

Apuntó el Algabeño, Palmas.

El Grajo, á fuerza de meterle los monos en cintura, pinchó en el tercer turno, sin más consecuencias que lamentar que una caída.

Buen quite del maño, que es aplaudido sin reservas.

Chano pincha de nuevo superiormente, sin percances.

El Algabeño pierde el capote en el quite, y recorta al bicho con la montera en la mano.

Cierra el tercio Melones, sin novedad.

Al retirarse el Chano oye otra ovación.

En cuanto el presidente ordenó que se retiraran los jinetes, entraron en juego Borroy y Bernardo Hierro.

Borroy entró de primeras, clavando un buen par.

Bernardo cumplió con otro bueno.

Borroy terminó con un palo delantero, tirado.

Villita sale á dar pasaporte al cornúpeto, y previa una faena corta y lucida, en que hubo un pase con la derecha, dos de pecho, buenos, y tres altos, y entrando al volapié desde cerca y como previenen las buenas prácticas, y saliendo al pelo, dejó una estocada superior de verdad, marcando todos los tiempos.

La ovación que recibí fué ganada en buena ley, que pocos toros se matan ni más pronto ni más bien.

El bicho anduvo unos cuantos pases y se entregó al puntillero, que acertó al tercer golpe.

Villita gastó en su faena poco más de dos minutos.

Fuó el cuarto Minero, negro, zaino, bien puesto de cuerna, y andaba resentido de los cuartos traseros, tal vez á causa de algún aire ó padecer de reuma.

No obstante ver los peones que lo que el de Vergara necesitaba, más que nada eran los baños para fortalecerse un poco, en lugar de hacer por

él algo, tiraron á empeorar su situación, recordándolo tres ó cuatro veces seguidas.

El bicho tenía voluntad, pero el derrengamiento no le dejaba apretarse con los jinetes.

Así y todo, se llegó dos veces á Melones, que llevó un tumbo y perdió el arreo; dos á Rifones, sin novedad, y una al Grajo, con derrumbamiento y un potro de menos en las caballerizas.

Los matadores á los quites.

El Isleño hizo una salida falsa, y metió luego medio par delantero, debiendo pasarse sin clavar.

Siguió Malaver con un par.

Y cerró el tercio el Isleño con un par al cuarteo, un poco trasero y abierto.

Por segunda vez, armado de todas armas, salió el Algabeño, dispuesto á cumplir su cometido, dando fin del dal Duque, que mostraba tendencias.

Y empleando una serie de doce pases con la derecha, saliendo en uno trompicado, entrando sin estar el toro en suerte, mete una estocada baja y excesivamente trasera.

Hubo pitos y palmas.

Tardó cinco minutos.

Teniendo en cuenta el apodo, el quinto de la corrida debió de ejercer un cargo en las ducales cocinas; pues le llamaban *Ranchero*, y tal nombre no se aplica sino al que pela patatas ó presta ayuda al que guisa.

Era cárdeno, salpicado por detrás, bragado y gacho.

Salió con pies.

Villita le dió las buenas tardes con dos verónicas en dos tiempos.

En cuanto probó el hierro volvió la cara diferentes veces, y acosándole y echándole los caballos encima, consiguieron, entre Melones y Rifones, hasta tres puyazos, transcurriendo no poco intervalo de tiempo de una á otra vara.

El presidente consiguió con esto que el pañuelo rojo no saliera á relucir, ganándose, por su tardanza en cambiar de tercio, una pita bastante regular.

Consta que el bicho debió ser quemado, ajustándose á lo que previenen los cánones, y á la manera de salir del paso.

Gonzalito y el Aragonés banderillaron al del Duque.

Gonzalito, que entró por delante, metió un par bueno al cuarteo.

El Aragonés cumplió con un par tirado.

Entró de nuevo Gonzalito, y metió los brazos, sin que los palos clavaran.

Completamente quedado encontró Villita á su enemigo, y empleó cuatro pases altos, dos de pecho y cinco con la derecha, para una corta en todo lo alto, sin meterse, por humillar el bicho en el momento de haber emprendido el viaje.

Tres pases con la derecha preceden á un pinchazo en hueso y una corta muy buena. (Palmas).

Tres pases más fueron el preludio de tres intentos á pulso y un descabello.

El espada tardó siete minutos.

Cerró plaza Chimeno, negro mulato, bragado, bien puesto y astifino.

Después de los capotazos de costumbre para descomponer á los bichos lo posible, el escuadrón se decidió á entrar en batallas, que admitió desde luego el enemigo, mostrándose bravo al principio y tardeando luego.

De primera intención se coló á Rifones, que anduvo un rato por los aires para caer con estrépito, perdiendo el potro.

Melones varó luego, y se ganó un vuelco de los que valen por dos.

Grajo puso una vara, y cayó de bruces sobre los tableros del 1.

Entró Rifones en peles, y cae con exposición.

Al quite, Villita.

Melones pone las varas cuarta y quinta, apeándose en la última.

Rifones mete el sexto puyazo, y se derrumba con estrépito.

Grajo cierra el tercio, sin percance, con la séptima vara.

Este picador fué obsequiado con música de pitos por el pueblo soberano.

Vizcaya remata el potro de Melones con una serie regular de puntillazos.

La chistera de las ovaciones entretiene un rato á algunos espectadores de los tendidos 7, 8 y 9.

Quedado encontraron al del Duque los banderilleros de turno.

Zayas hizo dos salidas para cuarteo, un buen par.

El Isleño, que hacía *pendant* con el indicado, cuarteó un par delantero.

Zayas terminó con un palo.

Y allá va el matador de la Algaba, con la deci-

sión de siempre, á cerrar la parte seria de la fiesta taurina de ayer.

Y da de primera intención seis pases con la derecha, y al marcar uno alto, sale colgado y pierde el equilibrio, cayendo ante la cara.

Villita, con oportunidad, al quite.

Se levanta y vuelve de nuevo á la carga, dando ocho pases con la mano derecha, dando dos veces, y teniendo que desliar, por no estar el bicho en suerte y el matador sin salida.

Otros tres pases con la misma mano, sufriendo en uno una colada, saliendo perseguido de cerca y tirando los trastos, librándole Villita de un percance, preceden á una estocada caída, entrando con los terrenos cambiados, que hizo polvo á su enemigo.

Tardó en esto seis minutos y escuchó palmas.

Después de arrastrados los cadáveres que yacían sobre el piso, saltaron al redondeo una colección de mambises, que van para cualquier cosa, dispuestos á enterárselas con los cornúpetos embolados que aguardaban turno.

Y uno tras otro, salieron á darles gusto cinco moruchos, que repartieron estopa en abundancia, y volteeos de esos en que cuando uno toma tierra parece como que ha caído desde lo más alto del viaducto.

La convidada más morrocotuda la largó el embolado de propina á un señorito, que al dar en tierra, perdió todos los cuartos que llevaba en el bolsillo.

RESUMEN

Los seis del Duque se llegaron á los jinetes en el primer tercio 30 veces, ocasionándose 14 caídas y la pérdida de seis caballos al contratista.

Los muchachos cumplieron su cometido, clavando 18 pares y 4 médicos, y haciendo 4 salidas falsas.

Villita acabó con los toros primero, tercero y quinto en 15 minutos, empleando 50 pases, 4 estocadas, 4 pinchazos, 3 intentos y un descabello.

El Algabeño dió fin de los bichos segundo, cuarto y sexto en 17 minutos, y en ellos largó 49 pases, 4 estocadas, un pinchazo y un descabello.

A PRECIACION DEL GANADO

La corrida, en cuanto á presentación y finura, muy aceptable; pero en cuanto á lo demás, sólo dos de los lidiados pelearon con voluntad y bravura en el primer tercio (el primero y el último), cumpliendo el segundo, al tercero y cuarto se les acabó pronto el carbón.

El quinto se libró del fuego, gracias á la benignidad del presidente y de acosarle los jinetes.

En los demás tercios, todos buenos; sólo el tercero llegó adelantando algo en la muerte, y el cuarto con tendencias y achuchando del lado izquierdo.

En conjunto, los jinetes taparon su hueco.

LOS LIDIADORES

Villita.—Tuvo una buena tarde; en un primero, que encontró apurado, lo pasó poco, de muleta, y al herir entró, haciéndolo todo, desde buen terreno y señalando siempre en lo alto.

En el tercero pasó poco y bien, y al herir entró desde buen terreno y apretándose, con conciencia, dejando una gran estocada al volapié, legítimo, que le valió una ovación. Así se matan los toros.

En el quinto, que pasó con quietud y valentía, tres veces entró á matar, y las tres quedaron los estoches en todo lo alto. El toro hubiere, doblado después de la media superior que dejó la tercera vez que entró, con un par de muletazos ó media docena de capotazos secos de los peques.

Los tres intentos le deslucieron un tanto la faena, tan digna de aplauso como la del tercer toro.

En quites nos gustó más que otras tardes, porque no los hizo de esos dobles ó triples, que ahora andan en moda y echan á perder á los toros. En los dos que hizo á su compañero, oportunísimo.

Algabeño.—En la muerte del segundo, pasó poco de muleta y no remató más pases que uno de los de pecho que empleó en su primera faena. Hiriendo, pinchó en lo alto dos veces, y la tercera estocada quedó delantera, satiendo siempre por la cara. Descabello bien.

En el cuarto, su faena de muleta no pasó de mediana, y al herir entró sin tener salida y sin estar el toro en suerte, escupiéndose en el momento de la reunión. La estocada tenía, por precisión, que resaltar lo que resultó baja y trasera en demasía.

En el sexto muleteó con poca seguridad, y por no dar salida en el pase alto, se vio expuesto. La precipitación por querer entrar á matar en cuanto cree llegado el momento, esté ó no el bicho en suerte, le hubiera podido salir cara en el sexto toro, si lo efectúa las dos veces que lió cerca de las tablas del 9 y del 10.

Al entrar á matar con los terrenos cambiados,

lo hizo desde buen terreno y con guapeza, y si la atocada no le resultó en todo lo alto, no por eso es digno de censura.

Pero como una tarde poco afortunada nada dice en mengua de un diestro, la de ayer no hará mella en el nombre adquirido.

En la brega y quites, activo, y más serio que otras tardes.

De la gente montada, superior el Chano y voluntario Moreno.

Pusieron buenos pares: Bernardo, en el primero y tercero; Zayas, en el segundo y sexto; Borroy, en el tercero, y Gonzalito, en el quinto.

Bregando, se distinguieron Bernardo, Gonzalito y Zayas.

Regulares los servicios.

La entrada, un lleno.

La presidencia, salvo su tardanza en cambiar de tercio en el quinto, bastante acertada.

JUAN DE INVIERNO.

Crónica taurina

San Sebastián II de Agosto.

La plaza presentaba un magnífico golpe de vista. Ni una sola localidad estaba desocupada, predominando entre los espectadores el elemento francés, pues de Bayona, Hendaya, Irún, Caunterés, etc., llegaron los trenes atestados.

Presidió la fiesta el Sr. Ucelayeta.

Se lidiaron seis toros de los hijos de D. Vicente Martínez, todos grandes y bien criados, que fueron tardos en el primer tercio, excepción hecha del primero, que fue voluntario y codicioso. En los tercios restantes mostráronse inciertos y con tendencias a la huida, haciendo un tanto dificultosa su lidia.

Se lidiaron 39 veces a los húsares, a los que derribaron en 17 ocasiones, dejando para el arrastre 12 caballos.

Mazzantini (morado y oro) estuvo bien en su primero, al que despachó de un pinchazo en buen sitio, una corta un poco tendida, y una entera en todo lo alto. En los otros dos, poco más de mediano, pues los pasó con desconfianza, y al herir no tuvo fortuna, pasaportando al tercero de un pinchazo caído y una estocada con tendencias, y al quinto, que desarmaba de una a un tiempo, caído, echándose fuera. Puso al sexto un par superior y estuvo muy bien en quites.

Guerrita (grosella y oro) empleó en el segundo una gran faena de muleta, para una estocada superior al volapié, que le valió una ovación. En el cuarto hizo una faena magistral para apoderarse del bicho, al que pasaporte de una estocada superiorísima hasta la mano. (Ovación.) En el sexto pasó bien de muleta, echándole a rodar de una corta, con tendencias, y un buen descabello. Puso al sexto un par monumental, y en la brega y quites, incansable.

Entre los picadores se distinguió Pegote en algunas varas.

Pusieron los mejores pares: Tomás, en el primero, y Almendro, en el cuarto.

En la brega se distinguieron Juan, Tomás, Antonio y Almendro.

El servicio de molillas, detestable, pues tardaban un siglo en hacer los arrastres; y la mayoría de las veces salían andando sin enganchar a los caballos y toros muertos, por lo que el público les ovacionó con pitos abundantes.

Alicante 10 de Agosto.

Se lidiaron seis toros del Duque de Veragua, que cumplieron en el primer tercio, demostrando mucho poder. En el último tercio se quedaron. Entre los seis aguantaron hasta 36 puyazos, dieron 24 caídas y mataron 11 caballos.

Fuentes (morado y oro) acabó con el primero de una con tendencias y media buena; con el tercero, de un gran volapié, que le valió una ovación y la oreja, y con el quinto, que brindó a los del sol, de un estocazo hasta la taza. Toreó con lucimiento de capa y muleta. Banderilleó al cuarto y quinto con general aplauso.

Bombita despachó al segundo de una contraria aprovechando tres pinchazos, una corta delantera y un descabello a la cua ta. Mató al cuarto de una gran estocada, que le valió una ovación y la oreja. Al sexto le dió pasaporte de los pinchazos y dos cortas. Dió el quiebro de rodillas al quinto; toreó bien de muleta; estuvo activo en los quites, y banderilleó al cuarto y quinto. Con su compañero toreó al quinto a la limón.

De los picadores, Cantares, Formalito y Cigarrón. Pusieron buenos pares Moyano, Ostióncito y Blanquito.

Bregando, Moyano y Blanquito.

La entrada, buena.

La presidencia, encomendada al Sr. Fenesterrat, acertada.

Alicante 11 de Agosto.

Se lidiaron seis toros de la ganadería de D. Esteban Hernández, que nada de jaron que desear en su presentación. Durante la lidia todos demostraron bravura, sobresaliendo entre todos el tercero, que fue un gran toro, no desmereciendo primero y último. Entre los seis aguantaron 43 puyazos, dieron 22 caídas y dejaron 11 caballos para el arrastre. En conjunto, la corrida de D. Esteban, mejor que la del Duque, jugada el día anterior.

Fuentes (azul y oro) empleó una buena faena de muleta en el primero, al que despachó de un pinchazo alto y una buena estocada (Palmas.) En el tercero toreó regularmente, y empleó para matarle una estocada ladeada y perpendicular. Acabó con el quinto de dos pinchazos bien señalados y una corta en su sitio, después de torearle desde cerca. Estuvo muy activo en quites; toreó en el sexto a la limón con su compañero, y puso al quinto un par aceptable, aprovechando.

Bombita (verde y oro) toreó desde cerca al segundo, al que aseguró con una buena, entrando con mucha valentía. En el cuarto toreó con algún movimiento, despachándole con un pinchazo, una corta ladeada, entrando bien, y un descabello. En el sexto estuvo aceptable con la muleta, y empleó, para dar en tierra con él, una corta y un pinchazo. Toreando y en quites, bien. Puso un par al quinto toro, aceptable. Toreó a la limón con Fuentes, a la salida de un quite, en el último toro.

Los picadores tiraron a salir del paso. Los mejores, Cantares y el Inglés.

De los banderilleros, el mejor Moyano.

La presidencia, acertada.

Los servicios, buenos.

La entrada, buena.

Gijón 11 de Agosto.

Se jugaron seis bichos de la ganadería de don Eduardo Ibarra, que cumplieron sin excederse, siendo los que se distinguieron de sus hermanos, los lidiados en primero y segundo lugar.

Lagarajillo quedó bien en la muerte del primero, al que dió pasaporte de una estocada. Acabó con el tercero de dos pinchazos altos y media buena, y finalizó al quinto de un pinchazo caído, media buena y una honda hasta la mano. Con la muleta estuvo aceptable; se mostró activo en la brega y quites, y banderilleó al sexto con un par en su sitio.

Boto quedó mejor toreando que estoqueando. Acabó con el segundo de un pinchazo y una estocada caída con el cuarto, de un pinchazo en hueso, media buena y un descabello, y con el sexto, de dos pinchazos, una estocada con tendencias y un descabello. Puso dos pares al sexto, que brindó a los aficionados de Oviedo, y estuvo bien en la brega y quites.

Banderilleando, el que mejor quedó, Taravilla en un par al primero.

De los picadores, Infante.

Bregando, el mejor, Berrinches, que libró de un disgusto a Paqueta, en una caída ante la cara de uno de los cornúputos.

La entrada, buena.

Los servicios, regulares. El de riego mal puesto que, desde que comenzó la corrida, cada carrera de los toreros levantaba una nube de polvo.

La presidencia, acertada.

Pontevedra 11 de Agosto.

Se jugaron cuatro toros del campo de Salamanca, que cumplieron, sin excederse, siendo el que hizo mejor pelea el que cerró plaza. En junto tomaron 25 puyazos y mataron 5 caballos.

Reverte quedó bien en la muerte de los tres primeros toros, tanto toreando de muleta como estoqueando. Acabó con los tres de tres estocadas y dos pinchazos.

El cuarto lo mató el Barquero, que pinchó más de seis veces, escuchando una pita regular.

De los jinetes, se distinguieron Agujetas y Parro, y de los banderilleros, Blanquito y Valencia.

La entrada, buena, y los servicios, regulares.

Lisboa 11 de Agosto.

Los toros de D. Máximo Falcão acusaron buena sangre y dieron mucho juego en general, siendo dignos de mención, por su tipo, bravura y nobleza, tercero y noveno, que fueron lidiados a la española. Ambos dieron tumbos de primera a los picadores. Los más endebles fueron cuarto, sexto y duodécimo.

El ganadero fue aplaudido con justicia en diferentes ocasiones.

Manuel Mouris, en el quinto y undécimo que rejonó, puso de relieve su valentía y arte, siendo muy aplaudido.

Fernando Ricardo Pereira estuvo aceptable en el cumplimiento de su compromiso.

Joaquín Alves ejecutó algunas buenas suertes con gran lucimiento, especialmente en el undécimo, que rejonó con Mourisca.

El Gallo, a consecuencia de su última cogida, no pudo torear con desealogo, ni banderillar con lucimiento.

Fabrilo estuvo incansable toda la tarde, y en la lidia a la española fué el que llevó todo el peso de la corrida. Con las banderillas estuvo mediano. Manteniendo el capote y la muleta, oía muchos aplausos. Fué cogido al dar un pase al tercer toro, por no marcar la salida.

De los banderilleros, Cayetano, Aparici y Minuto los mejores.

Bregando, el mejor, Aparici.

De los picadores, Zurito.

La entrada, regular.

El público, complacido.

Agra, islas Terceiras (Portugal), 28 de Julio.

En la plaza del Espíritu Santo tuvo efecto, en la fecha indicada, una corrida, en la que se jugaron reses de D. Francisco de Paula Birechos, que en general dieron juego, distinguiéndose, por su bravura, segunda, tercera, octava y novena.

El trabajo empleado por el espada Gabriel López (Majeto) satisfizo al público, especialmente en el bicho noveno de la corrida, en que toreó de muleta superiormente, dando pas-s de gran efecto y con arte, al natural, en redondo, de pecho, cambiados y altos, señalando para remate una estocada en todo lo alto. Fué objeto de una ovación, y obsequiado con charutos (cigarros) en abundancia y ramos de flores.

En esta corrida deuto como banderillero de la cuadrilla de Mateito, Juan Fernández (el Salamquino), que fué muy aplaudido en dos excelentes pares que puso y toreando de capa.

Antonio Borges estuvo bien toreando a caballo.

De los banderilleros, se distinguieron Calabaza, Canario y Sousa, tanto con los pares como bregando.

Buena la entrada.

En la plaza de San Juan se verificó la corrida a beneficio de Joaquín Pérez (Pechuga), con una buena entrada.

El ganado fué de peñas con liones para la lidia, no prestándose a la ejecución de su arte alguna con lucimiento.

Pechuga hizo lo que buenamente pudo, así como los dos banderilleros Nieto y Benvenida chico, distinguiéndose este último en un quiebro, que le valió muchos aplausos.

El depurado Francisco Moniz Corté Real lidio con valentía y arrojo un toro, o en lo muchas palmas.

El público saltó poco satisfecho de la corrida.

NOVILLADAS

Sevilla 11 de Agosto.

Los seis novillos toros jugados en esta corrida, dedicada al ejército expedicionario de Cuba, tenían buena presencia y bastante edad. Los dos de menos peso fueron segundo y sexto. En la pelea se taparon sin excederse, siendo el más endeblo el quinto, que por poco fué chamuscado. A la muerte llegaron nobles, y aunque el sexto demostró tendencias, no fueron de las que dificultan la lidia.

Los picadores mostraron buenos deseos.

Los peones, como tales, saltaron la mar de veces el percal y anduvieron sin ton ni son, y como banderilleros estuvieron a la misma altura, pues pusieron pares en todas partes en nos donde debían.

Angel García Padilla (azul y oro), toreó de muleta bastante bien, dando salida a las reses y parando. Acabó con el primero, que brindó a los soldados, que ocupaban la sombra izquierda, después de saludar a la presidencia, de una estocada contraria hasta la mano. Mató al cuarto, que brindó al general Chinchilla, de una corta, buena (Muchas palmas.) Hizo buenos quites, y al entrar a banderillar con cortas al quinto, aprovechando una salida falsa del Corzo, fué cogido, volteado y pisoteado, resultando con una herida de tres centímetros en la mejilla izquierda, contusiones en distintas partes de la cara y un fuerte varetazo en el muslo izquierdo. Una vez curado, volvió al redonde.

Manuel Corzo (azul y negro) quedó mal, tanto pasando como estoqueando y metiéndose a banderillar, en cuya suerte fué volteado, sufriendo una herida de poca importancia en la parte superior e interior del muslo izquierdo. En la muerte del quinto oyó dos avisos y pinchó gran número de veces.

Guerrero (gran te y oro) toreó con lucimiento y habilidad, y al herir corrigió algo el defecto de arquear el brazo. Para matar los toros tercero y sexto empleó dos pinchazos y dos estocadas.

Presidieron los Sres. González Miriño, Gutiérrez y Astolfi.

Presenció la fiesta el Capitán general Sr. Chinchilla. La tropa ocupaba gran parte de la sombra alta y baja.

Las bandas militares tocaron, antes y durante la corrida, escogidas piezas.

El general Chinchilla obsequió a cada uno de los espadas con una p-taca y 150 pesetas.

Cádiz 11 de Agosto.

Pertenecían los bichos a la ganadería de Surga, que cumplieron bien en todos los tercios. Fueron los

de más poder y voluntad, tercero y quinto, y el más endeble el sexto. Ninguno tenía gran respeto. El cuarto era tuerto del derecho.

Entre los seis aguantaron 41 varas, dieron 11 caídas y mataron 7 caballos.

Gorete (morado y oro) toreó cerca al primero, desfachandole de un pinchazo alto y media muy buena.

El puntillero Meizo fué pisado por el toro al darle la puntilla, cayendo delante de la cara y salvándose de mi agro. Sufrió una contusión en el pómulo derecho.

El referido espada toreó bien al quinto, al que mató de un pinchazo, cando á recibir, y otro pinchazo descordando. En quites, oportuno.

Conejito (grana y oro), en el segundo manejó la muleta con arte é inteligencia, terminando su faena con un pinchazo, una coita con tendencias y un buen descabello. En el sexto pasó desde cerca, y acabó con él de media muy buena y varios intentos infructuosos. En quites, bien, especialmente en uno que hizo por las afueras, y terminó con un recorte muy ceñido. En el quinto puso un par en lo alto, citando en corto y metiendo los brazos á ley.

Poloco, en el segundo, único que mató, toreó de muleta con arte, pero al matar le volvió la fortuna el rostro. Entró seis veces á matar, y en una de ellas fué cogido y volteado, sin consecuencias. En quites, diligente. Puso al quinto un par superior y otro bueno.

Pipa (azul y oro) mató el tercero, empleando una faena de muleta movida y un buen pinchazo y una estocada caída. Puso un excelente par al quinto toro. En quites fué el que hizo más, entrando por los toros en todas partes, resullándole algunos muy lucidos.

Los picadores mostraron buenos deseos. De los banderilleros, merecen mención Manene, Espeleta y Loreto.

La dirección del redondel, descuidada.

Los servicios y la entrada, buenos.

Presidió con acierto el Sr. Miranda.

Zaragoza 11 de Agosto.

Se jugaron cinco bichos, uno embolado y cuatro de puntas, el primero para ser muerto por el Divino, y los restantes por el Enguilero y Murcia. Tanto el uno como los otros, fueron malos. De los de puntas, el más manejable, el segundo; el más buey, el tercero, y el más ladrón, el cuarto. Pertenecían dos á Sanchón y dos á Nuño.

El embolado volvió al corral después de unos cuantos pinchazos y malas estocadas, propinadas por el Divino, al que revolcó, ocasionándole varios arañazos en la cara y una herida bastante regular en la cabeza.

Enguilero mató al primero de puntas en siete minutos, empleando dos pinchazos, uno delantera y un descabello á la tercera. Al tercero tardó veintidós minutos en despacharle, y en ellos dió una buena estocada y una corta en su sitio. Intenta el descabello, y el buey lo derriba y pisotea, ocasionándole algunas contusiones; se levanta, y larga una estocada honda y tres pinchazos. Se da la orden de salir los mansos, y se acuesta el bicho, que se levanta varias veces.

Con el capote, regular.

Murcia tumbó al segundo de puntas de una caída, por escupirse el toro, entrando bien. En el cuarto, que era de cuidado, despachó con un pinchazo y una estocada contraria. Tardó en matar al segundo cuatro minutos, y al último, siete. Fué muy aplaudido.

Toreando, aceptable. Bien en el cambio de rodillas.

Los espadas banderillaron al tercero.

Banderilleando se distinguieron Guitarrero, Cuevas y Carmelo Villa, y bregando, el Valenciano y Carmelo.

La entrada, regular.

Presidió regularmente el Sr. Macipe.

Nerva 11 de Agosto.

La fiesta ha resultado agradable.

D. Matilde Vargas rejeó dos toros con bastante habilidad y destreza. José Rodríguez (Donato) toreó de muleta con lucimiento á los dos que estoqueó, matando al primero de un buen volapié, y al segundo de un pinchazo y una estocada buena.

El tercero lo mató Azuquita, que tuvo el santo de espadas.

La concurrencia, numerosa.



Madrid.—El demingo próximo se verificará la décima cuarta corrida de novillos, lidiándose seis cornúpetos de Miura, que serán estoqueados por *Bebe chico*, *Conejito* y *Villita*.

La fiesta comenzará á las cuatro y media.

El jueves 22 se verificará la décima quinta novillada con toros de la hanadería de Salas (hoy Na-

varro, que estoquearán *Mancheguito*, *Gavira* y *Pardilla* (nuevo en Madrid).

**

Jaén.—Hoy 16, segundo día de feria, se celebrará en esta plaza una corrida, en la que se lidiarán tres toros de Miura y tres de *Lagartijo*, que estoquearán *Quinito* y *Lesaca*.

**

Abarán.—Para las corridas que se celebrarán en esta plaza los días 27 y 28 de Septiembre próximo, han sido ajustados el *Mancheguito* y *Zoca*.

**

Orihuela.—El *Mancheguito* y *Machío* estoquearán hoy y mañana en la plaza de esta importante población alicantina.

**

Tarazona.—En la corrida que tendrá efecto el día 28, estoquearán seis bichos de Lizaso los espadas *Gavira* y *Villita*.

**

Almería.—En las corridas que se celebrarán en esta plaza los días 22 y 24 del actual, estoquearán los espadas *Fuentes* y *Bombita*.

**

Resumen.—El de las cuentas referentes á la corrida dada á beneficio del Valencia, arroja un ingreso total de 18.278 pesetas 45 céntimos, del que deducidos los gastos, quedan líquidas para el beneficiado 10.360,75 pesetas.

**

Nimes.—La dirección de las Arenas de Nimes prepara una gran corrida á la española, que tendrá efecto del 18 al 25 del actual, con reses de Miura, que estoquearán *Fuentes* y *Minuto*.

**

Multas.—En la sesión celebrada el 2 del corriente por la audiencia de Mont de Marsán, fueron condenados por contravenir á la ley de 2 de Julio de 1850:

El espada *Reverte*, por estoquear tres toros en la forma que se lleva á cabo en España, á pagar una multa de 15 francos (5 por toro).

Enrique Santos (Turtero), á pagar otros 15 por idéntico motivo.

Y *Julio Aparici*, á pagar 30 francos por haber estoqueado 6 toros el 16 de Julio último.

**

Martos.—La nueva plaza construída en esta población se inaugurará con dos corridas, en los días 24 y 26 del corriente, lidiándose en la primera bichos de *Lagartijo* y en la segunda de Miura. Los espadas encargados de estoquearlos son *Bebe chico* y *Conejito*.

**

Sevilla.—Durante las ferias de San Miguel, se celebrarán en esta capital dos corridas de toros, en las que se lidiarán reses de D. José Adalid y del Marqués de Castellones.

En la primera estoquearán *Guerra*, *Reverte* y *Fuentes*, y en la segunda *Guerra* y *Fuentes*.

**

Litri.—Este matador, restablecido de la enfermedad que padecía, tomará parte en las corridas que hoy y mañana se celebrarán en Ciudad Real.

**

Tarazona.—El 28 del actual se celebrará una corrida, en la que el *Gallo* y *Villita* darán cuenta de seis bichos de la ganadería de Lizaso.

**

Huelva.—Para la corrida que se celebrará en esta plaza, con motivo de la feria el mes próximo, han sido ajustados los diestros *Miguel Báez (Litri)* y *José García (Algabeño)*.

Los toros adquiridos por la empresa son de *Torres Cortina*.

**

D. E. P.—Ha fallecido hace pocos días en Córdoba la madre del apreciable diestro *José Ro-*

dríguez (*Bebe chico*), al que, como á su familia, enviamos nuestro sincero pésame.

**

Becerro.—Los lidiados en la pasada corrida de las cigarreras pertenecían, no á la ganadería de Udaeta, sino á la de D. Vicente Muñoz, de San Agustín.

**

Figuera.—El día 24 estoquearán en esta plaza toros de *Torres Cortina*, los espadas *Torerito* y *Quinito*.

**

Játiva.—El domingo próximo estoquearán en esta plaza, toros de Flores, los diestros *Cayetano Leal (Pepe Hillo)* y *Joaquín Pérez (Torerito)*.

**

Telegramas.—Anoche y anteanoche recibimos, entre otros, los siguientes:

Badajoz 14 (8,40 n.).

Los toros de D. Filiberto Mira cumplieron y despacharon 13 caballos.

Tanto *Reverte* como *Bombita*, quedaron bien en la muerte de sus toros, y fueron muy aplaudidos. Al sexto le torearon á la limón.

Picando se distinguió *Agujetas*, y banderilleando, *Moyano*.

Gran número de portugueses presenció la corrida.

Badajoz 15 (8 n.).

Los toros de *Concha* y *Sierra*, buenos. Caballos, 10.

Reverte y *Bombita*, buenos, y muy aplaudidos.

Montoro 15 (7 n.).

Los toros de *Castuera* dieron mucho juego.

Cervera despachó los cuatro de cuatro buenas estocadas.

San Sebastián 15 (7 n.).

Los toros de *Aleas*, buenos, sobresaliendo el sexto.

Los matadores *Mazzantini* y *Guerrita*, bien. Este espada, superior en la muerte del cuarto, y *Luis* muy bien en el tercero. *Mazzantini*, después de una estocada al primero, resbaló y cayó ante la cara, resultando con leves erosiones en la frente. El toro intentó recogerlo; pero *Juan Molina* le salvó metiendo el capote con oportunidad.

Murieron 17 caballos.

Entrada colosal. Muchos franceses de todas las poblaciones vecinas.

Las empresas que deseen contratar al espada **Miguel Báez (LITRI)**

pueden dirigirse á su apoderado D. Vicente Ros, que tiene su domicilio en Madrid, calle de Buenavista, 44 duplicado, tercero.

SASTRERIA

Tomás Trevijano

1, San Felipe Neri, 1

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que acaba de recibir un gran surtido de géneros de la estación, tanto del reino como extranjeros, y que no omite sacrificio alguno para dar gusto al que le honre con sus servicios, como lo acreditan los muchos años que lleva establecido.

En esta casa se halla de venta un gran surtido de monteras, construídas por la conocida *Juana Ferrer* (viuda de Roque), á precios muy económicos.

EL TOREO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid y provincias.	Extranjero.	Ultramar.
Trimestre: 2 pesetas.	5 francos.	1 peso.
Un año: 8 id.	15 id.	3 id.

MADRID: Imprenta de **EL TOREO**, Espíritu Santo, 18
TELÉFONO 1.018.